FRENTE GREMIALISTA UNICA ALTERNATIVA

DESDE UN tiempo a esta parte, en la Universidad de Concepción han venido ocurriendo una serie de hechos violentos, que culminaron recientemente en la trágica forma que la opinión pública conoce.

El Frente Gremialista ha manifestado, en numerosas oportunidades, que el sectarismo y la violencia son el producto de la politización exagerada de la vida universitaria, y ha culpado directamente de ella a los grupos políticos que subordinan el interés universitario a sus propias conveniencias partidistas. Tal ha sido la triste historia de varios años de Federación de Estudiantes dirigida por el Movimiento Universitario de Izquierda (MUI), que pretende continuar encabezándola por otro año más.

En este último episodio, toda la comunidad universitaria ha sido testigo de cómo los problemas producidos por el trágico suceso fueron resueltos por dirigentes políticos ajenos a nuestra Universidad, lo que demuestra en forma clara y fehaciente hasta qué punto los partidos pretenden manejar a los estudiantes universitarios, y cómo los grupos estudiantiles politizados son obligados a inclinarse ante dicha intervención.

Para que una Universidad sea una institución libre y crítica, al servicio de toda la comunidad nacional, no puede estar entregada al monopolio de una ideología política, pues esto provoca sectarismo y violencia, a la vez que desvirtúa lo que debe ser la esencia de una Univer-

Por eso, ni el MUI ni la Unidad Popular son garantía de pluralismo ideológico y de verdadera autonomía universitaria.

Frente a ellos, procura presentarse como alternativa satisfactoria, la Democracia Cristiana Universitaria (DCU). Sin embargo, ésta se encuentra muy lejos de ser realmente tal alternativa porque, si bien postula una visión más democrática de la Universidad que los grupos de la UP y del MUI, incurre en el mismo vicio de pretender instrumentalizar ideológicamente a los organismos estudiantiles, con lo cual contribuye a reforzar el germen de la politización universitaria, que es la causa de los males cuyas peores consecuencias estamos hoy presenciando.

Ello, aparte de su nulas posibilidades de triunfo, hace que la DCU -en verdad- no sea alternativa de nada.

No queremos organismos estudiantiles dirigidos por grupos que deben obedecer órdenes impartidas desde fuera de la Universidad, y que miran a ésta como un mero centro de poder, o como un instrumento político más.

Todo universitario que quiera una Universidad realmente autónoma y auténticamente pluralista en lo ideológico, debe votar por el Frente Gremialista, única alternativa ante el MUI en las próximas elecciones de FEC. Sólo el Gremialismo podrá desterrar definitivamente de la Universidad la politización, el sectarismo y la violencia.



EUGENIO CANTUARIAS

Carta Abierta a los Compañeros Universitarios

Compañeros Universitarios:

nuevo Ejecutivo de la Federación de Estudiantes y los Delegados alumnos al Consejo Superior, y me dirijo a ustedes para nuevamente intentar aclarar cuál es el sentido de la postulación gremialista y por qué estamos solicitando el respaldo de ustedes.

En el texto de esta misma publicación podrán ustedes encontrar la síntesis del pensamiento gremialista, que estamos ciertos interpreta fielmente el pensamiento de todos ustedes en lo relativo a cómo vemos y qué quere. mos para la Universidad y el Movimiento Es-

Hoy quiero hacer un llamado a todos los Pocos días faltan ya para que se elija el compañeros universitarios para que lean serenamente nuestros planteamientos y para que objetivamente se formen una opinión de ellos.

No es este el momento de nuevas arengas, ni más recriminaciones. Ahora es la oportunidad de recordar cada uno de los sucesos que han acaecido en esta larga campaña electoral, para que de acuerdo a una visión cabal, sumada a los programas y posibilidades que ofrece cada una de las candidaturas, se elabore una opinión que se traduzca en el voto que ustedes depositarán en esta semana

(Pasa a la Página 2.)

El Gremialismo y Los Grupos Políticos

UN UNIVERSITARIO puede no pertenecer a un grupo político por muchas razones, pero creemos que básicamente esto se debe a que ninguno de los grupos políticos existentes interpreta ni en la teoría ni en la práctica a la gran masa de universitarios.

Este hecho, es de fácil prueba pues son muy pocos los universitarios que se encuentran afiliados a grupos políticos, es una realidad que muchos se niegan a ver.

Para poder participar en la dirección de la Universidad o de sus organismos gremiales, hay que ser elegido por una lista política; así, de hecho, se excluye de participar a esa gran masa de universitarios que no se sienten interpretados por grupos políticos. Muchos pensarán que esto no es así o que no es efectivo porque participan los estudiantes en elecciones. Pero esto no es un argumento serio, porque no habiendo otra forma de expresión los universitarios se ven compelidos a manifestar su opinión a través de grupos políticos en relación con el problema universitario.

Agreguemos a estos razonamientos que los grupos políticos se encuentran sujetos a órdenes de sus jefes provinciales o nacionales, de tal manera que deben encuadrar el accionar de sus grupos políticos a directivas de "fuera" de la Universidad.

De esta manera, tenemos que en la actualidad la Universidad y sus organismos gremiales están dirigidos por determinados grupos políticos cuyos militantes son una minoría de universitarios que deben obedecer órdenes extrauniversitarias.

Concluimos diciendo que en la actualidad la Universidad y sus organismos gremiales están siendo dirigidos "desde afuera" y con "criterio político".

En cambio, los gremialistas planteamos que la Universidad y sus organismos gremiales deben ser dirigidos "desde dentro" y con "criterio académico".

Queremos una dirección "desde dentro" porque estimamos que debe ser la propia comunidad universitaria la que fije el rumbo a seguir de la Universidad y sus organismos gremiales.

Rechazamos de manera categórica que la Universidad y los organismos gremiales de ella estén dirigidos indirectamente o en forma directa por personas o instituciones ajenos a ellos.

También postulamos por que la Universidad sea dirigida con "criterio académico" y no con "criterio político".

'Al decir "criterio académico" queremos excluir con ello la politización porque ésta acarrea el sectarismo, y la violencia a la Universidad, lo que es grave porque atenta en contra de la esencia misma de lo que debe ser ella.

Para los gremialistas la Universidad debe permanecer abierta a todas las corrientes del pensamiento ya que de otra forma no tendría sentido el lema de nuestra casa de estudios "Por el desarrollo libre del espíritu". Por eso afirmamos que quienes dirigen la Universidad y sus organismos gremiales o pretenden dirigirlos con "criterio político" están trayendo a su seno el sectarismo y la violencia y están pensando en la Universidad como un centro de poder, como un instrumento político más.

Planteamos la existencia real y efectiva en la Universidad del pluralismo ideológico, pero, asimismo, exigimos que la discusión se dé en un elevado diálogo, haciendo prevalecer siempre el interés propiamente académico por sobre el interés político-partidista.

Para cumplir con los postulados expuestos es que ha nacido el Frente Gremialista y luchará para que se comprenda de que por sobre los intereses político-partidistas determinados está la Universidad.

CARTA ABIERTA

(Viene de la Primera Página.)

Para nosotros los gremialistas, y en especial para quienes tenemos el alto honor de representarlos, esta campaña no se libra en términos de un voto más o menos, no se libra tratando de introducir votos en las urnas, ni se libra por una satisfacción de ganar. Es la visión de la Universidad, es todo un concepto elaborado de lo que queremos para la Universidad lo que ha hecho plantearnos. No se trata pues de tener en el día de mañana más votos, sino que los universitarios participen de nuestra concepción pluralista de la Universidad.

El momento que vive la Universidad, en que la Reforma se encuentra detenida, nos hace creer firmemente que este proceso podrá seguir adelante sólo en la medida que haya por lo menos un sector, el más pujante y generoso en sus planteamientos: los estudiantes que tengan objetivos de beneficio para la Universidad y no para sus colectividades políticas.

Quiero insistir que para nosotros el problema de la instrumentalización política de la Universidad no es de PERSONAS ni de LUGAR, es decir, no queremos al Universitario marginado del proceso político-social dentro de la Universidad; lo que queremos es que el problema universitario se analice en FUNCION de la UNI-VERSIDAD.

Termino haciendo un llamado a todos los compañeros universitarios para que no se dejen engañar por las mentiras y difamaciones de que somos objeto por parte de las demás candidaturas y recojan la esencia de nuestro pensamiento que con toda honestidad les reiteramos en el presente documento.

Eugenio Cantuarias.

EL FRENTE GREMIALISTA Y EL APOLITICISMO

A PESAR de haberlo explicado claramente, en innumerables oportunidades, se ha pretendido dar una visión errada de lo que significa para nosotros el apoliticismo.

El Frente Gremialista plantea el apoliticismo de la Universidad como institución y de sus funciones específicas, y como lógica consecuencia de ello, el apoliticismo de sus unidades académicas y organismos gremiales.

¿Cómo entendemos esto?

La Universidad es una institución que debe cumplir ciertas funciones (docencia, investigación y difusión). Ella como institución debe ser crítica, autónoma, democrática y pluralista; en consecuencia, deben coexistir en su seno todas las corrientes del pensamiento universal. Dicho en otras palabras, una Universidad que se abanderiza con una ideología política determinada no podrá ser autónoma (pues deberá subordinarse a la ideología a la que pertenece); ni democrática (pues quienes participen de una ideología diferente de la imperante no tendrán posibilidades de difundir o enseñar su pensamiento, atentándose de esta forma en contra de la igualdad de los individuos); ni pluralista (porque si se somete a una ideología determinada excluye a las demás, lo que conduce a la imposibilidad de la coexistencia de pensamientos diversos); y, finalmente, no podrá ser verdaderamente crítica pues estará comprometida políticamen. te con la ideología reinante.

Es por lo señalado que postulamos por una Universidad apolítica, en el sentido de no estar subordinada a ninguna ideología política.

En cuanto a las funciones de la Universidad y las de sus organismos gremiales, deben corresponder a lo que es ella como institución y, en consecuencia, deberán ser también apolíticos en el sentido antes señalado.

Planteadas así las cosas, nuestro apoliticismo no significa que pretendamos que los universitarios no intervengan en política, pues creemos que ello es útil y necesario (el hombre es un "animal político" como lo señaló Aristóteles); ni tampoco que deba relegarse a la política fuera de la Universidad, pues creemos que en ella (la Universidad) deben plantearse todas las grandes inquietudes del hombre.

En fin, nuestro apoliticismo se plantea sólo respecto de la Universidad y sus organismos gremiales como institución y respecto de sus funciones específicas.



EDUARDO FREI MONTALVA

GREMIALISMO Y EL PROCESO DE REFORMA

A ESTE respecto, se hacen diversos ataques a acusaciones al Frente Gremialista que pasamos a contestar.

La Democracia Cristiana, hace el ataque de que los Gremialistas son antirreformistas porque no han participado en la Reforma.

A esto respondemos:

1.— Que el Frente Gremialista nació a la vida universitaria sólo este año, de tal manera que cronológicamente es imposible que como movimiento nos haya cabido participación en los inicios de la Reforma.

Aunque con lo primero basta para de. mostrar lo absurdo de la acusación, agregamos que, como en la Universidad todo se hacía a través de partidos políticos, la participación para quienes no pertenecían a ellos era imposible.

3.— Por último, queremos manifestar que en tal acusación hay ignorancia o mala fe, porque la Reforma es todo un proceso que está lejos de llegar a su fin. El Frente Gremialista participó en el último Congreso de Federación y alli demostró sus planteamientos ampliamente reformistas.

También hemos recibidos ataques del MUI, quienes nos han tildado de "antirreformistas". Esto corresponde a la actitud que tie, nen de tratar a todos los que no piensan como ellos de enemigos de la Reforma. Corresponde, además, a ese afán poco serio de apropiarse de lo que es de todos.

Es fácil y cómodo descalificar a quienes disienten con vigor, acusándolos de antirrefor- los que ellos quieren para nuestra Universi- 1970.) mistas. Pero ello no es honesto ni democrático. No es honesto porque no es cierto, así quedó demostrado en el último Congreso de Federación en el cual participamos activamente. No es democrático, porque corresponde al estilo totalitario de silenciar o acallar -incluso con la violencia-, en lugar del procedimiento pluralista y racional de discutir y convencer.

El Frente Gremialista es y será reformista porque el espíritu que nos anima será siempre creador, pluralista y crítico.

EL EXPRESIDENTE FREI SEÑALA

nos; las Universidades, cual más, cual menos, afrontan una crisis gravisima.

"La Universidad, como institución, necesitaba una reforma. Soy el primer convencido de ello. Mi Gobierno no sólo no la ha obstaculizado, sino al revés: ha favorecido decididamente el proceso y nadie honestamente puede negarlo. La Universidad ha gozado al mismo tiempo de la más plena autonomía y ha recibido aumentos sin precdentes de sus recursos, lo que le ha permitido ofrecer en una proporción nunca conocida por el país. Pero la reforma utilizada políticamente está originando una crisis que, si no se supera, constituirá el más grave proble. ma para el futuro de Chile.

"Es así como en muchos aspectos la Reforma ha dejado de ser un problema universitario para transformarse, pura y simplemente, en una lucha política para conquistar la Universidad como centro de poder. Para muchos, este es el único prisma con que miran el problema y su único objetivo, y no titubean en sacrificar los estudios, los programas, los alumnos y las calidades universitarios. Esto constituye un hecho gravísimo, del cual están conscientes hoy en forma progresiva muchos sectores universitarios. Es un hecho, asimismo, que durante todos estos años en muchas facultades ha disminuido notablemente el nivel de los estudios. Así lo informan hombres de las más variadas tendencias e indudable calificación científica. La participación se confunde, a veces, con la destrucción de toda jerarquía y de toda disciplina. En muchos casos hay sumisión a clanes y grupos. Hay facultades que pasan meses sin clases. Hay promociones que no cumplen con los requisitos mínimos para obtener sus títulos. Así se camina hacia la destrucción y no a una verdadera Universidad. Y esto es especialmente lamentable porque se pueden perder enormes valores potenciales que existen en la juventud chilena, que plantea hoy en algunos aspectos exigencias morales, intelectuales y sociales superiores a las que vivimos en el pasado.

"La Reforma no es la facilidad, la anarquía o los predominios políticos. Y quisiera agregarle que el halago de quienes deben enseñar no les conquistará el respeto. Vuelvo a decir

"POR DESGRACIA, no podemos engañar- que si este problema no se supera, habrá desaparecido la Universidad como centro de investigaciones y de estudios, como centro de formación profesional del cual Chile se ha enorgulle. cido siempre y como centro pluralista de formación de ideas y, sobre todo, no será un centro vinculado a la vida de la comunidad entera, pues sus objetivos se verán desvirtuados. Si eso ocurriera, el país sufrirá el más duro golpe que puede imaginarse. Eso lo saben todos. Pocos se atreven a decirlo, pero es la esencia de la verdad.'

EDUARDO FREI MONTALVA

(Revista Ercilla Nº 1836)

¿Con quién estaria el señor Frei para las elecciones de FEC?



EUGENIO CANTUARIAS

LO QUE EL MUI QUIERE PARA LA UNIVERSIDAD

"Hoy día, nos planteamos conscientemente la necesidad de consolidar los frutos de aquella primera reforma y sabemos que la mejor manera de hacerlo es avanzando hacia una segunda etapa. La nueva Universidad por la que luchamos se nos aparece nítidamente como una Universidad al servicio de los trabajadores, es decir, una Universidad militante para la revolución". (Extraído del folleto "Ba-

EN MUY pocas palabras se puede resumir ses para una política universitaria", de la FEC

Frente a aquello, los Gremialistas planteamos que la Reforma no ha terminado y que hay que darle un contenido pluralista, democrá, tico, crítico y libre. Además, queremos una Universidad al servicio del progreso y bienestar de toda la comunidad.

En cambio el MUI plantea que la Universidad debe estar al servicio de una ideología política, precisamente la marxista.

COMPAÑERO ¿ESO ES LO QUE TU QUIERES PARA NUESTRA UNIVERSIDAD?

Candidatos de la Lista "A", FEC 71

Presidente EUGENIO CANTUARIAS

Vicepresidente HERNAN LATORRE

SECRETARIOS 1.- Patricio Ortiz (Medicina)

2.- Gerardo Hüne (Derecho)

3.- Marco Antonio Ramis (Filosofía)

4.- Gastón Ramos (Ingeniería)

REPRESENTANTES ESTUDIANTILES AL CONSEJO SUPERIOR

TITULARES

- 1.- Víctor Ramió (Ingeniería) 1.- Sergio Ubilla (Dental)

- 4.- Mónica Anríquez (Lenguas)
- 5.- Carlos Brain (Medicina)
- 6.- Alejandro Labbé (Ingeniería)

SUPLENTES

- 2.- Bruno Fritsch (Economía) 2.- Hagen Gleisner (Ingeniería)
- 3.- Hans Rautenberg (Ing. Ejec.) 3.- Miriam Vicente (Educación)
 - 4.- Gonzalo Tapia (Derecho)
 - 5.- Fernando Ibieta (Ing. Ejec.)
 - 6.- Victoria Gallardo (Farmacia)

POR UNA UNIVERSIDAD REALMENTE PLURALISTA

VOTA POR LA LISTA "A"